

GENAPPE - POLÉMIQUE

Les défenseurs du patrimoine contre-attaquent

Les Napoléoniens écriront aux ministres

La décision du fonctionnaire délégué de la Région wallonne d'accorder un permis de démolition de la Ferme des Quatre Bras à Baisy-Thy fait des remous. Les défenseurs du patrimoine napoléoniens ne peuvent accepter que ce haut-lieu de la Bataille de Waterloo disparaisse. Après quelques semaines de réflexion, ils ont décidé d'écrire aux ministres concernés par le projet.

En 1815, une coalition de Britanniques et d'Allemands, de Prussiens et d'Hanoviens était venue à bout de l'Empereur Napoléon à Waterloo. Près de 200 ans plus tard, c'est une autre forme de coalition qui se met en place. Le but ? Sauver l'un des haut-lieux de cette bataille, la Ferme des Quatre Bras à Baisy-Thy. Depuis l'annonce du permis délivré par le fonction-

naire délégué de la Région wallonne pour démolir ce bâtiment, en vue de permettre la construction d'un complexe immobilier, les défenseurs du patrimoine napoléonien cherchent le meilleur moyen de faire entendre leur voix. « C'est le dernier coin qui subsiste du Hameau des Quatre Bras. Les

LA PRÉSENCE DE CORPS DE SOLDATS À CET ENDROIT EST VRAISEMBLABLE

trois autres ont été détruits et, pour deux d'entre eux, on trouve désormais des bâtiments modernes à la place. Ce bâtiment est le témoin qui reste de cette bataille », explique Dominique Timmermans, délégué pour la Belgique de l'Association pour la Conservation des Monuments Napoléoniens (ACMN). Un

recours au Conseil d'État étant impossible, nous avons décidé d'alerter les ministres compétents. Nous enverrons, ainsi que nos contacts de par le monde, une lettre aux ministres Henry, responsable de l'Aménagement du Territoire, Di Antonio, responsable du Patrimoine, et Purlan, en charge du Tourisme et qui souhaite développer une « Route Napoléon » pour le Bicentenaire. Mais comme l'a dit un contact anglais, que pourrait-on voir sur cette route si l'on détruit l'un des éléments phares de la bataille ? »

Dominique Timmermans et les membres de l'ACMN ont déjà contacté 250 personnes pour envoyer une lettre aux ministres. « Cela fait boule de neige vu que chacun transmet à d'autres personnes ou alors ça se transmet via les forums et les réseaux sociaux. Beaucoup de contacts britanniques s'inquiètent de ce projet. Pour eux, ce lieu et



De nombreux amateurs comptent passer par la Ferme des Quatre Bras lors du Bicentenaire. ■ D.A.C.

cette bataille sont très emblématiques. Raison pour laquelle nous avons également établi une « lettre type » en anglais. Par deux fois déjà, les défenseurs du patrimoine s'étaient mobilisés contre le projet d'un complexe immobilier qui aurait impliqué la destruction du site. « En février

2011, environ 260 objections de toutes natures avaient été déposées, y compris par les riverains. » Dominique Timmermans précise bien : « Je ne suis pas totalement opposé à un projet de rénovation du site. Je ne comprends pas pourquoi on veut tout démolir et puis reconstruire quelque chose de semblable.

Beaucoup de murs sont encore utilisables. » Et de pointer un autre problème : « On a peu parlé de la présence vraisemblable de corps. Dans les années '90, on avait retrouvé deux tombes de cinq ou six soldats non loin de là. Il ne serait pas étonnant d'y en trouver d'autres... » ■ DAVIDE CACCATORE

OTTIGNIES-LOUVAIN-LA-NEUVE - INITIATIVE

Un défi à vélo pour Roland

« Je m'engage à parcourir en une journée l'ensemble des axes structurants du plan communal cyclable si 200 Ottignois s'inscrivent et participent à Earth Hour », tel est le défi lancé par Jean-Luc Roland, bourgmestre Ecolo d'Ottignies-Louvain-la-Neuve. Earth Hour est la campagne mondiale annuelle du WWF destinée à sensibiliser au changement climatique. Elle se déroule jusqu'au 23 mars, jour où les habitants sont invités à éteindre les lumières pendant une heure (entre 20h30 et 21h30). Pour cette édition 2013, le WWF a lancé l'opération « I will if you will » (« Je le fais si tu le fais »). Des personnalités de tous horizons ont lancé un défi à réaliser une fois qu'un certain nombre de personnes se sera engagé à participer à Earth Hour en s'inscrivant sur le site Internet www.earthhour.be. Les personnes qui s'inscrivent s'engagent à respecter au moins une

des cinq actions suivantes : opter pour un moyen de transport plus respectueux de l'environnement ; réduire le chauffage d'un degré ; manger un plat à faible impact écologique ; passer à l'électricité verte et remplacer toutes ses ampoules par des ampoules basse consommation. Le bourgmestre d'Ottignies-Louvain-la-Neuve – commune déjà distinguée pour être l'une des communes les plus durables de Belgique – fait partie des personnalités qui ont accepté de jouer le jeu. Dans la vidéo postée sur YouTube, Jean-Luc Roland explique pourquoi participer à cette opération : « Ottignies-Louvain-la-Neuve s'est engagée depuis de nombreuses années en faveur du développement durable. Cette prise en compte du développement durable doit se faire aussi au niveau local. C'est ce que nous avons voulu faire, mais chacun doit y participer, c'est pourquoi je voudrais relayer cette action du WWF



Le bourgmestre lance un défi. ■ BELGA.

en vous invitant, vous tous, habitant d'Ottignies-Louvain-la-Neuve à participer à cette action. Pas seulement en éteignant l'électricité, mais aussi en participant à l'action que souhaite enclencher le WWF. » Si le 23 mars, 200 Ottignois se sont inscrits sur le site, Jean-Luc Roland, qui

avoue être avant tout un joggeur, s'engage à parcourir à vélo les 50 à 100 kilomètres qui forment le plan communal cyclable. « Mais je vous inviterai à me rejoindre, parce que je ne crois pas que je tiendrai tout seul », tient-il à préciser. ■ D.A.C.

NIVELLES - CHANTIER

La sécurisation du Palais de Justice a débuté

Il y a quelques semaines, les acteurs de la Justice nivelloise (parquet, magistrats et avocats) avaient réclamé en cœur un nouveau bâtiment. Une saga qui dure depuis de nombreuses années déjà. On est encore loin du chantier d'un nouveau Palais de Justice, mais des travaux pour améliorer les conditions du Palais situé sur la Place Albert Ier viennent de débuter. Il s'agit de travaux de sécurisation des salles d'audience et des couloirs menant au parquet et au greffe. Des grilles seront installées pour permettre un transfert des détenus plus sûr. « Cela précède le démantèlement du Tribunal Civil dans le bâtiment de la rue de Soignies, qui devrait avoir lieu fin septembre, après la rentrée judiciaire », explique Christine Panier, présidente du Tribunal de Première instance. À ce moment-là, la justice nivelloise sera répartie sur... cinq sites ! L'un d'eux inquiète particulièrement la présidente du tribunal. « Le Tribunal de la Jeunesse est maintenu aux Portes



Le Palais sera sécurisé. ■ M.KA

de l'Europe, le long d'une route dangereuse. J'essaie d'obtenir des transports en commun du Brabant wallon qui on puisse rendre ce lieu plus accessible. Un accès normal pour le justiciable est une priorité pour moi. » ■ D.A.C.

Club Avantages
ABONNÉS

5x4
places pour le spectacle de
T'CHOUPI

Vous ne faites pas partie de nos abonnés ? Rendez-vous vite sur www.lamabonne.be

OFFRE FAMILLE !

Emmenez vos enfants voir T'CHOUPI

OÙ : Théâtre Saint-Michel
rue Père Eudore Devroye, 2 - 1040 Bruxelles

QUAND : Dimanche 3 mars 17h00

INSCRIVEZ-VOUS VITE

Par téléphone : 070/21.10.10 (tapez 1) du lundi au vendredi de 8 à 17h

Par mail : abonnements@sudpresse.be avec en objet « T'CHOUPI »

Les abonnés privilégiés seront avertis par téléphone ou par mail. Clôture des inscriptions le 28 février à 12h00.

LaMeuse LaGazette LaProvince NordEclair LaCapitale

SUDPRESSE